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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 15-2019 1 

Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número quince  -  dos mil diecinueve celebrada 2 

el siete de marzo de dos mil diecinueve en el Palacio Municipal, dando inicio a las diecinueve 3 

horas. Contando con la siguiente asistencia:  Regidores Propietarios: Manuel Antonio 4 

Rodríguez Segura (Presidente), Elvira Yglesias Mora (Vicepresidente), Luisa María Fonseca 5 

González, Tatiana María Contreras Castillo, Freddy Vargas Venegas, Regidores Suplentes: 6 

Sherleniey Chaves Carballo cc Shirlene Chaves Carballo, Kenner Alberto Arrieta Zamora, 7 

Andrés Chaves Zamora Kattya Villalobos Zamora, María Felicia Valerio Madrigal,  Síndicos 8 

Propietarios: Aura Acosta Montero, Francisco Javier Madrigal Madrigal,  Norma Paniagua 9 

Sánchez, Randall Sánchez González, Síndicos Suplentes:, Luis Alberto Acuña Cerdas, Raquel 10 

González Arias, Milena Villalobos Madrigal, Rolando Rodríguez Rodríguez. Personal 11 

Administrativo: Gerald Hall, Alcaldesa: Lidieth Hernández González, Vicealcalde: Marvin 12 

Chaves Villalobos. Secretaria del Concejo Municipal: Marta Vega Carballo. Visitantes: 13 

Eugenie Sesín, Ana Virginia Leal, Gabriela Hernández.------------------------------------------------- 14 

ARTÍCULO I. AUDIENCIA AREA DE SALUD SAN ISIDRO------------------------------------ 15 

El señor Manuel Antonio Rodríguez Segura da la bienvenida a todos los representantes del Área 16 

de Salud San Isidro, Dra. Eugenie Sesín, Dra. Ana Virginia Leal y la funcionaria de farmacia 17 

Sra. Gabriela Hernández.------------------------------------------------------------------------------------ 18 

- La Dra. Eugenie Sesín Abizeid, indica que con el deseo de brindar una mejor respuesta al  19 

Acuerdo 48-2019 tomado por el Consejo Municipal, en sesión ordinaria 02-2019, del 7 de enero 20 

de 2019, respecto a las situaciones que afecten el buen y oportuno servicio brindado por la -------21 

Farmacia del Área de Salud San Isidro. “Es importante  aclarar de forma más puntual el número 22 

de usuarios que presentaron la disconformidad y desde cuando se están presentando estas 23 

disconformidades, para poder crear una mejor estrategia de atención a la situación. Se están 24 

dando cambios en la farmacia por la implementación de la receta electrónica y esto  ha causado 25 

grandes complicaciones al personal de la farmacia así como el usuario.------------------------------- 26 

-La señora Aura Acosta Montero indica que ella fue una de las usuarias que presentó 27 

inconformidad. Al ser adulta mayor sintió que no había pronta atención, ya que ella se 28 

encontraba en ventanilla, esperando ser atendida mientras los jóvenes ignoraban su presencia y 29 

seguían en lo suyo. Una vez que le recibieron la receta, se le dijo que debía regresar en cuatro 30 
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horas por las medicinas. “Al menos yo vivo cerca, pero hay muchos adultos,  mayores que yo y 1 

que viven más lejos a los cuales también se les informa que debe regresar en cuatro horas”. 2 

Ahora pusieron un toldo bastante feo y la fila es sumamente largo. Hay muchas personas que no 3 

retiran los medicamentos porque creen que no se les recetó nada. Se debe brindar información  4 

más detallada a los usuarios. Especialmente a los adultos mayores. ------------------------------------ 5 

-El señor Randall Sánchez González indica que en esta farmacia se entregan medicamentos de 6 

todos los hospitales de Heredia y por eso llegan tantas recetas, lo cual al ser una farmacia 7 

pequeña dificulta la entrega de medicamentos. ------------------------------------------------------------ 8 

-La señora Kattia Villalobos Zamora indica que también se vio afectada con la entrega de 9 

medicamentos ya que siempre viene a retirar el medicamento un  día antes de que se cumpla la 10 

fecha , puesto que el medicamento es constante,  todos los días. Ese día en la ventanilla no se la 11 

recibieron, tuvo que ir al Hospital de Heredia donde si se la recibieron y le entregaron el 12 

medicamento.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

-La Dra. Ana Virginia Leal indica que respecto al trato y atención al usuario,  “No se acepta que 14 

se  ignore a un paciente en ventanilla, definitivamente hay que corregirlo”.--------------------------- 15 

La demanda en la farmacia ha crecido mucho y las instalaciones no son adecuadas. En este 16 

momento el cambio de expediente electrónico y receta electrónica ha sido muy difícil y requiere 17 

mucha atención. A todos los usuarios del cantón de San Isidro que reciben atención en  cualquier 18 

hospital, se les remite las recetas a esta farmacia, además, aquí  solo se  tienen medicamentos 19 

básicos por lo tanto hay medicamentos que recetan los especialistas que no tenemos. El volumen 20 

se triplicó. Esto tiene disconforme al personal de farmacia y al usuario.------------------------------- 21 

-La Dra. Eugene Sesín indica que van a revisar el tema de inflexibilidad en ventanilla para que 22 

en el caso de medicamentos que deben entregarse a los pacientes todos los meses se analice con 23 

el médico regente para que lo valore la entrega. ----------------------------------------------------------- 24 

Las recetas se pueden retirar tres días antes del vencimiento o tres días después en consulta 25 

externa. En emergencias se deben retirar el mismo día. -------------------------------------------------- 26 

-La Regidora Luisa Fonseca González indica que por la información que se tiene, la construcción 27 

del edificio para el Área de Salud San Isidro, está atrasado y es muy posible que no esté listo 28 

para la fecha establecida. febrero del 2020. En la reunión que se tuvo con los jerarcas de a CCSS 29 
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se les autorizó para alquilar un edificio mientras está la construcción. Cómo ha avanzado ese 1 

tema?------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

- La Dra. Virginia Leal indica que se está buscando una opción de alquiler, pero en San 3 

Isidro no hay lugares adecuados y el proceso de contratación es sumamente engorroso. 4 

Considera que con tanto trámite que hay que hacer es probable que esté primero la construcción 5 

de la clínica. “De todas maneras, estamos también en ese proceso”.------------------------------------ 6 

-El Vicealcalde Marvin Chaves indica que en conversaciones con el Presidente Ejecutivo de la 7 

CCSS, señor Román Macaya Hayes, se informó que la Clínica de San Isidro estaría para entrega 8 

aproximadamente en diciembre del 2020.------------------------------------------------------------------ 9 

-El Regidor Freddy Vargas Venegas indica que se debe prevenir en el proyecto de construcción 10 

de la Clínica que los usuarios no estén a la intemperie y se mojen mientras abren las puertas de 11 

ingreso a la clínica como está pasando actualmente.------------------------------------------------------- 12 

-El señor Randall Sánchez Gonzáles indica que este diseño consta con salas de espera adecuadas 13 

y ese problema no se presentará. ----------------------------------------------------------------------------- 14 

-El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura pregunta si se cumplió con el  apoyo de 15 

un médico que también ofreció la  Junta Directiva de la CCSS en la reunión que se tuvo con ellos  16 

en días pasado.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 17 

-La Dra. Virginia Leal indica que si les brindaron apoyo con un médico,  quien está ubicado en 18 

San Josecito, brindando atención a pacientes con problemas respiratorios y con visitas a 19 

domicilio. “Ha sido una gran ayuda”.----------------------------------------------------------------------- 20 

-La Regidora Luisa Fonseca González indica que para un mejor conocimiento por parte de  la 21 

población acerca de la receta electrónica, la dirección de la Clínica de San Isidro podría enviar 22 

un comunicado a  la Municipalidad para que se  publique en la página web y facebook. ----------- 23 

-La Dra. Eugenie Sesín  agradece la propuesta e indica que lo tomará en consideración.------------ 24 

La señora Shirlene Chaves Carballo manifiesta su agradecimiento por las explicaciones 25 

brindadas, por la buena atención que se recibe en la Clínica de San Isidro a pesar de todas las 26 

limitaciones y les recomienda tomar las medidas necesarias para mejorar en los aspectos que así 27 

lo requieran y que se mencionaron hoy día.---------------------------------------------------------------- 28 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura agradece la aclaración de la situación y el 29 

trabajo realizado, indicando lo importante de que los usuarios estén informados sobre los 30 
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cambios. “Esta información  se le transmitirá al usuario y esperemos que pronto podamos contar 1 

con la Clínica para brindar un mejor servicio a todos los isidreños.”----------------------------------- 2 

-El señor Randall Sánchez Gonzáles se retira momentáneamente de la Sesión al ser las 7:55 p.m. 3 

-El señor Randall Sánchez Gonzáles se reincorpora a  la Sesión al ser las 7:58 p.m.----------------- 4 

ARTÍCULO II. EXPOSICIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN Liquidación Presupuestaria 5 

del periodo 2018  - Informe de Evaluación Presupuestaria 2018------------------------------------ 6 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura da la bienvenida al señor Gerald Hall del 7 

Dpto. Programación y Ejecución Presupuestaria, quien procede con la exposición:------------------ 8 
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-La Regidora Luisa Fonseca González indica que porqué no se refleja en la hoja de “Análisis 8 

horizontal de ingresos ordinarios reales 2017-2018” el déficit del año 2017 por un monto de 9 

¢21.759.253.94, lo cual considera debe reflejarse en la hoja indicada para que sea de 10 

conocimiento de la población,  o sea,  debería decir en la columna del año 2018 11 

¢2.786.133.565.89 y no  ¢2.807.892.819.33.--------------------------------------------------------------- 12 

-El señor Gerald Hall indica que ese monto si se refleja en la hoja modelo que se presenta ante la 13 

Contraloría General de la República “Ingresos Reales 2018” donde se puede visualizar el rubro 14 

de ¢21.759.253.94 como déficit.------------------------------------------------------------------------------ 15 

 16 
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 26 

Es un modelo que este año implementó la Contraloría General de la República para todas las 27 

Municipalidades.----------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

-La Regidora Luisa Fonseca González indica que en la hoja “Análisis horizontal de ingresos 29 

ordinarios reales 2017-2018” no se refleja lo cual puede confundir a la población cuando lo vea. 30 
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“No quiero que se mal interprete pero no coinciden los montos y prefiero que en ambas 1 

presentaciones se muestre lo mismo, ya que estos son documentos públicos y lo ideal es que 2 

cualquiera pueda interpretarlo”.------------------------------------------------------------------------------ 3 

La señora Raquel González Arias, indica que los modelos que se han presentado están muy 4 

claros, ya se analizó la información y no es válido juzgar insinuando que en esta presentación se 5 

oculta información, dañando la imagen de la Administración Municipal, cuando en realidad es 6 

que la señora Regidora Luisa Fonseca, no está entendiendo la presentación. “Los números están 7 

claros y todos los demás miembros del Concejo Municipal la hemos comprendido y entendemos 8 

que hay un  nuevo modelo que la Contraloría General de la República ha implementado a todas 9 

las Municipalidades del país.  En matemáticas todo es exacto nada es aproximado”.---------------- 10 

-La Señora Shirlene Chaves Carballo indica que en la página “Análisis horizontal de ingresos 11 

ordinarios reales 2017-2018”, no se refleja el déficit porque corresponde a un análisis horizontal 12 

de ingresos por lo tanto no deben aparecer egresos o déficit. Sin embargo el déficit del año 2017 13 

si debe reflejarse en alguna hoja y eso si se demuestra en el modelo de la Contraloría.-------------- 14 

-El señor Kenner Arrieta Zamora indica que talvez se podría incluir una fila adicional en la 15 

página “Análisis horizontal de ingresos ordinarios reales 2017-2018” que diga déficit 2017 y se 16 

incluyan los ¢21.759.253.94.---------------------------------------------------------------------------------- 17 

-El Vicealcalde Marvin Chaves Villalobos agradece al señor Gerald Hall por el trabajo realizado 18 

en el Dpto. de Programación y Ejecución Presupuestaria durante estos cinco meses e indica que 19 

hay una gran transparencia en la Administración y “Todos debemos sentirnos muy satisfechos  20 

ya que todos los proyectos fueron ejecutados y los que no, tienen su justificación. Ha sido un 21 

trabajo en conjunto, de todos los funcionarios que engrandecen a esta Municipalidad”.------------- 22 

-La señora Alcaldesa Lidieth Hernández González indica que este trabajo presentado es el 23 

trabajo de todos, Alcaldía, Consejo Municipal, funcionarios; “Si los números son positivos es un 24 

éxito de todos y si fueran negativos también es de todos y tendríamos que tomar las medidas 25 

necesarias para recuperarse.----------------------------------------------------------------------------------- 26 

-La Regidora Elvira Yglesias Mora indica que acoge la propuesta del señor Kenner Arrieta 27 

Zamora para que se agregue una línea en la hoja solicitada.--------------------------------------------- 28 

-El señor Vicealcalde Alcalde Marvin Chaves Villalobos indica que el día de la rendición de 29 

cuentas de la Alcaldía, se incluirá en una de las diapositivas los dos montos, aclarando el total de 30 
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ingresos del año 2018 menos el déficit del año 2017, quedando un ingreso real que es el que se 1 

ha ejecutado.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

-La Regidora Luisa Fonseca González indica que el trabajo de la Administración se ha hecho 3 

bien, “El personal es excelente eso no lo estoy cuestionando.  Esta exposición se dio porque yo la 4 

solicité. Este año no la habían presentado y es de suma importancia que las dudas se aclaren”. 5 

-El señor Manuel Antonio Rodríguez Segura agradece al señor Gerald Hall y lo felicita por el 6 

excelente trabajo. Indica además que en la Rendición de Cuentas de la Alcaldía se van a 7 

presentar las dos hojas de “Análisis horizontal de ingresos ordinarios reales 2017-2018” una 8 

como está actualmente y otra con una línea adicional donde se indique el déficit del año 2017.  9 

CLAUSURA--------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria N° quince – 11 

dos mil diecinueve, del siete de marzo dos mil diecinueve, al ser las veintiún horas con quince 12 

minutos---------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

 14 

 15 

 16 

________________________    _________________________ 17 

Firma de Secretaria Municipal    Firma de Presidente Municipal 18 


